



Integrada en los proyectos de recuperación ambiental en la Cuenca

La Confederación del Ebro mejorará el humedal de los Ojos de Pontil, en Rueda de Jalón (Zaragoza)

- Las obras de acondicionamiento incluyen reparar el lavadero viejo, reubicar una pasarela y algunos tramos de valla, ampliar los trayectos con plataforma de madera, nuevas señales direccionales, más bancos y un espacio habilitado para aparcamiento
- En este mismo humedal, el Organismo de Cuenca ha realizado desde el año 2006 acciones de restauración ambiental y mejora de la zona visitable en las que se han invertido ya 215.000 euros

10, dic. 10- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha adjudicado actuaciones de mejora en el humedal de los Ojos de Pontil, en el término municipal de Rueda de Jalón (Zaragoza) a la empresa Pedro José Sangrós, que supondrá una inversión del Organismo de 45.144 euros.

Su objetivo es continuar con la mejora integral de esta zona de gran interés natural y paisajístico, y más en concreto, con las labores de recuperación, acondicionamiento y protección del humedal acometidas por el Organismo de Cuenca desde el año 2006 y en las que se han invertido ya 215.000 euros. Una primera intervención estuvo dirigida a restaurar y proteger el humedal, y otra posterior ejecutada en el año 2009, a mejorar y ampliar la zona visitable hasta La Alberca, para lo que se habilitaron senderos y pasarelas de madera.

Con la nueva actuación se completa la mejora integral del entorno de los Ojos de Pontil, en Rueda de Jalón. Para ello, las obras incluyen reparar el lavadero viejo; desplazar la pasarela situada junto a uno de los ojos principales y diversos tramos de valla para mejorar su estabilidad; instalar señales direccionales para indicar la zona de La Alberca; ampliar las áreas con acceso mediante plataforma de madera; una nueva puerta peatonal, reservando la actual para usos de mantenimiento; más bancos de madera; y el acondicionamiento de un aparcamiento para coches y autobuses.



En concreto, en el lavadero viejo se sustituirá el tejado y revestirán las paredes para adaptarlo a albergar una exposición sobre usos tradicionales.

Para facilitar el disfrute de este entorno natural, se colocarán bancos de maderas en tres puntos: al comienzo del sendero de láminas que conduce a los Ojos desde el lavadero viejo, bajo un tamaríz; en la zona del segundo Ojo principal y bajo la higuera descubierta en la ampliación hacia la Alberca. Además, se continuará con la colocación de plataforma de madera desde la zona recreativa hasta la Alberca y a una nueva zona de Ojos, tramo que en su parte final estará cerrado formando un mirador con barandillas.

El espacio a habilitar como aparcamiento se encuentra frente a la puerta de acceso al recinto, donde se delimitará con traviesas de madera una zona para aparcamiento de coches y se reservará una zona amplia para autobuses. Para concluir, se plantarán árboles en hilera para facilitar la creación de sombra y se colocarán papeleras en la zona de entrada y junto al cobertizo principal.

Recuperación humedales

La Confederación Hidrográfica del Ebro ha destinado más de 1.280.000 euros directamente para la recuperación y mejora de humedales en la Cuenca durante el periodo 2009 y 2010. En total ya están ejecutadas o en ejecución 15 actuaciones iniciadas el pasado año y se han proyectado otras 15 acciones.

El Organismo de Cuenca sigue así los criterios de recuperación del estado ecológico de las masas de agua que se recogen en la Directiva Marco del Agua de la Unión Europea. Estas mismas líneas de acción han llevado al Área de Gestión Medioambiental de la Confederación a realizar durante el pasado año actuaciones de restauración ambiental de márgenes y riberas, adecuaciones de cauce y restauraciones forestales que superan los 23.750.000 euros

Entre los proyectos del pasado año en humedales destacan conclusión de la 2ª fase de la restauración de la Laguna de Bayas (Miranda de Ebro); la 1ª fase de la restauración del Soto fluvial del río Queiles, en Los Fayos (Zaragoza), y se espera una 2ª fase en 2011; la restauración ambiental de la zona húmeda catalogada de



Monteagudo de las Vicarías (Soria) ya ejecutada; el acondicionamiento fluvial del río Salobre (Teruel) ya ejecutado; la 1^a fase de la mejora ambiental de los Ojos de Cimballa (Zaragoza), ya concluida y en espera de iniciarse la 2^a fase en 2011; la restauración de la Laguna Nueva, en la Yunta (Guadalajara), concluida; la 2^a fase de mejora del entorno de los Ojos de Pontil y La Alberca, en Rueda de Jalón (Zaragoza), concluida y se espera iniciar 3^a fase en 2010; la 2^a fase de la restauración del Galacho de Los Fornazos y Balsa de Larralde, (Zaragoza), finalizada y se espera iniciar 3^a fase en 2011; la restauración del humedal de "La Sima", de Rubielos de la Cérida (Teruel); el acondicionamiento fluvial del río Relachigo, en Herramélluri, La Rioja, acabada y en espera en 2011 de iniciar 2^a fase; la restauración ambiental de la Alberca de Loreto (Huesca), ya acabada y la restauración ambiental en la Balsa de Loza, en Orkoien (Navarra), ya acabada.